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平成２２年度第８回 富合町合併特例区協議会次第 

 

日 時：平成２２年１１月１０日（水）午前９時～ 

場 所：富合総合支所 ３階大会議室 

 

１ 開 会 

 

 

２ 合併特例区長挨拶 

 

 

３ 議 事 

 

〔協 議〕 

協議 第 １ 号 富合町合併特例区規約の一部変更について 

協議 第 ２ 号 富合町合併特例区協議会の構成員の報酬に関する規則の一部改正に

ついて 

協議 第 ３ 号 富合町合併特例区公告式規則の一部改正について 

協議 第 ４ 号 富合町合併特例区財政状況の公表に関する規則の一部改正について 

 

〔報 告〕 
報告 第 １ 号 健康の里フェスティバル（健康祭・産業祭）について 

報告 第 ２ 号 富合町駅伝大会について 

報告 第 ３ 号 今後の行事予定について 

 

４ その他 

  ○ 次回合併特例区協議会について 

・開催日時 平成２２年１２月  日（  ）午前・午後  時  分 

 

  ○ 富合町成人式について【追加】 

 

５ 閉 会 

 
 
 
 



司会 
協議会を始めるにあたりまして、配布資料の確認をしたいと思います。一枚紙で「平成

22 年度第 8 回富合町合併特例区協議会次第」それと「平成 22 年度第 8 回富合町合併特

例区協議会」の冊子、以上の 2 点を配布しております。よろしいでしょうか。 
それでは、これから会議に入ります。会議の進行につきましては、合併特例区規約第

10 条第 4 項並びに、同会議運営規則第 4 条第 1 項の規定に基づき、会長である田中議長

にお願いしたいと思います。宜しくおねがいします。 
 
田中 榮信 議長 

おはようございます。私がこれから議事進行を務めさせて頂きたいと思います。よろし

くお願いいたします。 
それでは、只今から「平成 22 年度第 8 回富合町合併特例区協議会定例会」を開催いた

します。まず会議録の署名委員を指名したいと思います。会議録署名委員の指名につきま

しては、協議会会議運営規則第 7 条第２項の規定により指名をさせていただきます。本

日は、「小山委員」と「米原委員」にお願いしたいと思います。よろしくお願いします。

次に構成員の出席数でございますが、本日は構成員の皆様全員出席ということで協議会規

約第 10 条第 3 項の定足数を満たしておりますことを報告致します。 
それでは早速でございますが、お手元の次第に沿って会を進めてまいりたいと思います

ので、よろしくお願いします。まず、村﨑特例区長にご挨拶をお願いします。 
 
村﨑 秀 合併特例区長 

おはようございます。美しい秋が深まって、冬らしくなって参りました。富合町も先月

稲刈りが終わったところでございます。最近は米が大変価格が安くなってきていると聞い

ており、また TPP を受け入れれば農業が壊滅的な状態になりはしないかと大変懸念をす

るところでございます。どのようになっていくのか興味をもって、経過を見たいと思って

います。 
先週熊本市長選挙がありまして、現職の幸山市長が 3 期目の当選をされました。大変

投票率は低かったですけれども、得票としては前回を少し上回ったというような事で安堵

しておられました。幸山市長は「選ばれる都市」というものをテーマにして、130 項目の

マニフェストを出しておられます。富合町も様々な事について、協議会の皆さんや住民の

方々と要望していかなければと思っております。 
また都市計画の説明会が始まり、多くの意見が出されました。昨夜も開催されましたが、

80 名前後と集まりが悪い状況です。富合町の農家や農業に対して、大変大きな影響があ

ると思いますので、できるだけ私達の要望に沿うような線引きをしていただけるように努

力をしたいと思っております。また 12 日にも開催されますので、ぜひ皆さん方も誘い合

わせて多くの方に出ていただきたいと思っております。嘱託員さんにもお願いをして、多



くの方が参加できるように広報したいと思っておりますので、ご協力をお願い申しあげま

す。 
今月は、健康の里フェスティバルがあります。今週の日曜日は、町民体育大会、16 日

はフェスティバルのグランドゴルフ大会、23 日は産業祭、健康祭がありますのでどうぞ

皆さん方のご協力をお願いします。12 月 5 日の日曜日には駅伝大会があります。また 21
日には、アスパル富合で落語会が行われますので、ぜひ参加して頂きたいと思っておりま

す。 
富合町も、合併して 2 年が過ぎました。そしてまた、幸山市政も 3 期目に入られまし

たので、仕上げの仕事をしていかれると思います。そして再来年は政令指定都市になりま

す。私たちも大変期待しておりますが、一番の問題は都市計画だと思います。線引きは、

もう少し待っていただき、住民の納得するような線引きをしてくださいと要望しておりま

す。富合町には農地が 900ｈａちょっとありますが、その中の 300ｈａは農振を外れてお

ります。できますならこの 300ｈａだけは、何らかの形で家でも建てることが出来るよう

に残していただきたい。区役所で職員が 200 人～250 人働き、新幹線車両基地関係で 300
人～500 人位の人が入ってくると思いますので、そういう方々が地元に住んでいただける

ように土地の規制を少し緩めていただくことがベターだと思っております。私達も皆さん

と共に市に働きかけながら、町の要望に沿った線引きができるようにしていきたいと思い

ますので、12 日の説明会にぜひ出席して意見を述べていただきたいと思います。 
新幹線車両基地建設も最終段階にきておりますし、駅はホームの型も出来てきました。

3 月の開業には間に合うようになっておりますので、期待していただきたいと思っていま

す。今日みなさんに配っております議案について、どうぞ十分に審議していただきまして、

よりよい結果をいただくことをお願いしたいと思っております。 
今年もあと 1 ヶ月半となりましたので、どうぞ健康に留意されますことをお願いして

ご挨拶とします。 
 
田中 榮信 議長 

それでは、これより「次第３ 議事」に入ります。本日は、「市町村の合併の特例等に

関する法律」の一部改正に伴い、合併特例区規約の変更ならびに合併特例区規則の改正に

ついて議題としております。それでは、協議第 1 号「富合町合併特例区規約の一部変更」

につきまして、事務局からの説明を求めます。 
 
事務局 

冒頭に説明がありましたが、「市町村の合併の特例等に関する法律」が一部改正になり

ました。冊子の３ページに新旧対照表をつけておりますのでご覧下さい。主な改正内容は、

題名が「市町村の合併の特例に関する法律」に改められたものです。この法改正に伴い、

合併特例区規約の一部を変更するものです。 



 
田中 榮信 議長 

事務局から説明がありました「協議第 1 号」につきまして、ご質問、ご意見はござい

ませんか？ 
 
 （「はい」の声あり） 
 
田中 榮信 議長 

それでは「協議第 1 号」につきましては、報告のとおり同意ということでございます。 
次に、協議第 2 号「富合町合併特例区協議会の構成員の報酬に関する規則の一部改正」

から協議第 4 号「富合町合併特例区財政状況の公表に関する規則の一部改正」までにつ

きまして、事務局から説明を求めます。 
 
事務局 

協議第２号、3 号、4 号の規則改正の理由は、規約変更と同様で「市町村の合併の特例

等に関する法律」の一部改正に伴い「等」が抜けたものです。以上です。 
 
田中 榮信 議長 

よろしいですか。質問がないようでございますから、同意ということでよろしいでしょ

うか。それでは、協議第 2 号から協議第 4 号までにつきましては、報告のとおり同意と

いたしました。 
これより報告事項に入ります。それでは、報告第 1 号「健康の里フェスティバル」に

つきまして、事務局から説明をお願いします。 
  
事務局 

健康の里フェスティバルについてご説明致します。健康の里フェスティバルが 11 月 23
日火曜日に開催されます。健康祭は午前９時３０分から行います。今年は、午後 1 時か

ら食と農の体験塾の宮田塾長が「永く幸せに生きるため、今大切なものは何か」と題しま

して、講演されます。きっとためになる講演会だと思いますので、ぜひご出席のほどお願

いします。講演会終了後には、ジャグラー茶々の大道芸パフォーマンスが行われます。子

どもから大人まで楽しんでいただけるかと思います。そして、催しものは骨密度測定コー

ナー、国保・介護保険相談コーナー、歯科相談、健康相談コーナーなどを予定しておりま

す。おにぎりも例年のように午前 11 時 55 分から雁回館の前で配布します。最後にお楽

しみ抽選会を午後３時からアスパルホールで開催します。今年も多くの賞品を提供します

ので、最後まで宜しくおねがいします。保健福祉班からは以上です。 
 



続きまして、産業振興班より産業祭についてご説明申し上げます。２０１０年健康の里

フェスティバルのチラシが全戸に配布してありますので、これに沿って説明したいと思い

ます。産業祭は昨年同様ですが、農産物品評会の出品作物を午前 8 時から雁回館の前の

ロータリーで受け付けるようにしております。それから庁舎前にテントを張って即売会を

行いますが、そちらをだいたい 9 時 30 分から予定しております。農産物の品評会が終わ

ると、10 時 15 分位からその農産物は会場に来ていらっしゃる方に即売します。それに並

行して、米の計量コンテストを 9 時 30 分から雁回館の前で予定しております。沢山の方

に参加していただきたいと思います。11 時からは、トークの会によるバナナのたたき売

りも予定されております。それから、婦人会によるふれあいバザーもトレーニングルーム

で用意されておりますので、よろしくお願いします。産業祭については以上でございます。 
 
田中 榮信 議長 

只今、事務局の方から説明がありました。「報告第 1 号」につきましては、何かご質問

ございませんか？ 
それでは、報告第 2 号「富合町駅伝大会」につきまして、事務局からの説明を求めま

す。 
 
事務局 

まちづくり班から第４２回の駅伝大会について、ご説明申し上げます。今回は警察から

厳しい条件をいくつか言われましたが、一昨年のコースに戻していただけることになりま

した。コースについて説明させていただきます。中継点の変更が 4 区間ございますので

説明したいと思います。 
富合総合支所前をスタートしまして、第１中継点が新の公民館先から右折したところで

す。第２中継点が平原の消防ポンプ小屋前。1 区が 1.2 キロ、2 区が 2 キロです。第 3 区

はサンサンうきっこの裏に入って行きますが、そこが 3 キロ。そこを通る 10 分程度は、

サンサンうきっこの入り口を安全のために閉鎖していただくようお願いしております。中

継点は、一昨年のコースを 100 メートル程延ばしまして設置しております。それから第 4
区 2.3 キロは 200 メートル程延ばしまして、廻江のよかひよりの前に変更しております。

それから第５区 1.2 キロは前回の場所から 50 メートル程延ばしまして、阿蘇養蜂株式会

社の駐車場の前に中継所を作っております。それから第６区は女子の区間で、これは例年

通り 1 キロです。それから第７区 1.7 キロは例年通り菰江の農面道路に中継所を作ってお

ります。第 8 区 1.7 キロは 200 メートル程延ばしまして中継所を作っております。それ

から第９区 2.6 キロは田尻の跨線橋を下りたところに中継所を作り、最後の 10 区 1.6 キ

ロは 40 歳以上又は一般女子となっています。 
コース図の赤丸が中継所、青丸が交通指導員さんを配置する予定の所です。それから、

こころの医療センター、サンサンうきっこ前の信号には、警察官を派遣して頂くことにし



ています。それから各交差点や家が密集している所などに、各地区からボランテイアで交

通整理をお願いしようと思っています。12 月 5 日の午前９時 30 分にスタートというこ

とになっています。宜しくお願いします。 
 
田中 榮信 議長 

只今、富合町駅伝大会について事務局から説明がございましたが、これにつきまして何

かございませんか 
 
米原 靖雄 委員 

トータルの距離はどのくらいですか？ 
 
事務局   

23 ページの大会要領についておりますが、今年は 10 区に戻った関係で 18．3 キロで

ございます。距離は一昨年よりも若干短くなっております。 
 
野口 ミナ子 委員 

以前は、町内一周駅伝ということで釈迦堂、大町、上杉も入っていましたよね。現在は

入っていませんけど、そういった要望とかはありませんか？ 
 
事務局 

体育委員さん方は、選手を一人探すにも大変苦労されているようです。本当は釈迦堂、

大町、上杉あたりも通ったほうがいいと思いますが、区間を増やして選手が見つからない

と、参加できないチームが増えてくる可能性がございますので、そのへんはご了承いただ

きたいと思っております。 
 
改原 明博 委員 

特例区がなくなった時、スポーツやイベント関係の実施はどこが担当するんですか。 
 
事務局 

熊本市内では、体育祭が校区ごとに行われているところがあります。だいたい校区体協

が中心となり、2,3 年に１回くらいの間隔で行われているようです。富合町の体育祭、駅

伝大会なども校区体協にお願いすることになるだろうと思います。 
 
改原 明博 委員 

その辺をきちんと考えて協議をしておかないと、いざ特例区が終了して校区体協がイベ

ントを実施するとなっても、いきなりは難しいと思います。 



 
田中 榮信 議長 

それについては予算も十分に組んであると思いますので、町の体育協会のほうで研修や

視察をしてもらう必要があると思います。 
 
村﨑 秀 合併特例区長 

3 年後には自主的な活動をしていかなければなりませんから、今年あたりから他の自治

会等を研修する予定です。今までやってきたことを全部なくすわけにはいきませんので、

嘱託員さんや住民の方々全部で考えていかなければと思っております。近いうちに、様々

な勉強会を立ち上げていきたいと思っております。 
 
松永 隆 委員 

今、村﨑区長や田中委員が言われたことは当初から言ってきていることなんですよ。特

例区長がリーダーとなって、地区嘱託員と協議会委員で一度話し合いができる場を作る必

要があると思います。私たち協議会委員だけでは限界がありますので、最終的には住民の

方々に校区や自治会で動くことが必要になるということを伝えていくことが必要になり

ます。そこは特例区長にもお願いしたいと思います。 
 
村﨑 秀 合併特例区長 

現在、各地区にどのくらい補助金が交付されているか、またどのくらい必要になってく

るのかをまとめた基礎資料を作ってもらっております。その資料を基に嘱託員の方々とも

連携して、イベント等を継続していけるようにしたいと思っています。 
協議会の委員さん方も、ぜひ様々なイベントにボランティアとしてご協力をお願いした

いと思います。 
 
野口 ミナ子 委員 

そのために、ふるさと祭や産業祭の計画をする段階から、私達も参加させてほしいとい

うことを以前からお願いしていたんですけど、それが実現しないのがここにきたんじゃな

いですか。 
 
改原 明博 委員 

最後の年は全部自治会で運営してみないと、いきなりは難しいですよね。 
 
田中 榮信 議長 

はい。そういうことで、ひとつ宜しくお願いをしたいと思います。 
 



米原 靖雄 委員 
ちょっといいですか。選手の件ですけど、女子の部が 40 歳以上と女子区間だけですけ

ど、その他の区間に走ってもいいという事ですね。 
 
事務局 

一般の所は大丈夫です。中学生以上と書いてある所は、女子で構わないと思います。 
 
田中 榮信 議長 

他に質疑がなければ、次に進みたいと思いますけどよろしいですか？それでは、報告第

3 号「今後の行事予定」につきまして事務局からの説明をお願いします。 
 
事務局 

それでは、行事予定についてご説明いたします。 
本日 1 時 30 分から、嘱託員会議がございます。12 日の 19 時から都市計画に関する住

民説明会がございますので、ぜひ参加のほどよろしくお願いします。14 日の 8 時 45 分

から、富合小グウランドで富合町体育祭がございます。これについても、参加のほどよろ

しくお願いします。23 日、雁回館とアスパル富合周辺で、産業祭と健康祭がございます。

25 日定例の農業委員会がございます。予定には入っておりませんが、27 日土曜日に校区

ウォーキング大会がございます。8 時 50 分集合ということで雁回館前に集合をお願いし

たいと思います。30 日から議会が始まります。５日 8 時 45 分富合町駅伝大会がござい

ます。8 日水曜日 1 時 30 分から嘱託員会議でございます。以上です。 
 
田中 榮信 議長 
  只今 11 月、12 月の行事につきまして説明がありましたが、この他に何かございません

か。今日は協議会が終わり次第、協議会のほうで都市計画についてお話をしたいというよ

うなことでございます。 
 
事務局 
  協議会の開催について、2 点ほどよろしいでしょうか？まず１点は協議会が「原則第 2

水曜日」に開催することとなっておりますけども、来月が議会中ということでよろしけれ

ば次回の協議会は、議会終了後の第 4 水曜日の 12 月 22 日の開催をお願いしたいと思い

ます。 
それともう一点、人事院勧告に伴いまして期末手当の改正が予定されていますから、富

合町合併特例区長給与及び旅費に関する規則の一部改正につきましても、臨時会の方で協

議をお願いしたいと思っていますので、それはまた臨時協議会を開かせて頂きたいと思い

ます。 



 
田中 榮信 議長 
  今後の行事等については、何かご意見ございませんか？それでは、次の協議会は 12 月

22 日 10 時からということでございます。それと 11 月中に臨時会をということでよろし

いですか。 
   
 （「はい」の声あり） 
  
田中 榮信 議長 
  それでは、最後にその他ということで何かございませんか？ 
 
事務局 
  まちづくり推進班の方から、富合町体育祭と成人式について説明致します。先程話が出

ましたように、今度の日曜日 14 日が体育祭でございます。集合が 8 時 45 分で 9 時から

入場行進が始まりまして、開会式が 9 時 30 分に終わる予定でございます。委員の皆さん

方で役員になっていらっしゃる方は、８時に集合ということでお願いしたいと思います。 
  それから成人式についてお手元に次第を置いておりますが、来年 1 月 9 日、日曜日午

前 9 時 30 分受付の 10 時開始でございます。アスパル富合で行う事になっており、新成

人の人数は 70 名程度となっております。次第は例年どおりでございます。ご参加のほど

宜しくお願いいたします。 
 
野口 ミナ子 委員 

去年は、広報紙に載せましたよね。例年通り中学校時代の名簿で案内してあるんですか。 
 
事務局 
  はい、中学校から卒業アルバムを見せて頂きまして、その時の住所で案内を出しており

ます。それから中学卒業後に富合町に転入されてきた方については、こちらでは把握でき

ませんので、協議会広報紙に載せていただけると助かります。 
  
田中 榮信 議長 
  他になければ、これで、議事を終了したいと思いますけど、よろしいですか。 

それでは、本日のすべての議事が終了いたしました。皆様には、長時間にわたりまして

円滑な議事進行にご協力いただきありがとうございました。 
  これをもちまして、「平成 22 年度第 8 回富合町合併特例区協議会定例会」を閉会いた

します。 
                                      




